

## **SALAH HAMOURI LE 01 JUIN 2023 DANS LE 63**

Salah Hamouri, avocat franco-palestinien, a été la cible de l'acharnement des autorités israéliennes depuis plus de 20 ans. Emprisonné à de nombreuses reprises pour une durée de 10 ans, et expulsé le 18/12/22 de sa ville natale, Jérusalem, vers la France. Les autorités de notre pays et des groupes de pression favorables à la politique d'Israël tentent depuis plusieurs mois de lui interdire de prendre la parole et de nous informer de la situation dramatique des Palestiniens.

Le 1er Juin au cours de trois évènements dans le Puy-de-Dôme, Salah a témoigné de son expérience, comme citoyen de Jérusalem, comme prisonnier politique et avocat défenseur des prisonniers en Israël, comme exilé en France.

De 11h à 14 h – en Mairie de Billom, Salah a reçu son diplôme de citoyen d'honneur (calligraphie originale offerte par Najib Chergui) de la municipalité (délib du 19/01/2023) et rencontré le maire J-Michel Charlat et ses adjoints, Julien Brugerolles, suppléant du député André Chassaigne, des militant-e-s LDH Billom (voir annexe ci-dessous) et AFPS 63, et le public (60 personnes, dont Gregory Bonnet, maire de Montcel, Jocelyne Glace Le Gars, conseillère départementale). Il a rappelé la condition du peuple palestinien et de ses prisonniers, et remercié les acteurs de la solidarité en France. Un débat approfondi a eu lieu sur la détention administrative, les négligences médicales dans les prisons, la peine de mort, les femmes emprisonnées, les lettres aux prisonniers, le colonialisme de peuplement et l'épuration ethnique, le piège d'Oslo, les contradictions dans la société israélienne, et au sein de l'Autorité palestinienne, les mouvements de résistance indispensables en lien avec la géopolitique régionale et la solidarité internationale, la complicité de l'Europe et de la France, les attaques de certains députés et ministres contre Salah et la LDH, la coopération des polices française et israélienne en vue des JO 2024 à Paris. Après une ovation debout, les discussions se sont poursuivies autour d'un buffet convivial.

Cette réunion a été couverte par FR3 (<https://www.france.tv/france-3/auvergne-rhone-alpes/jt-19-20-auvergne/4926046-emission-du-jeudi-1-juin-2023.html>) de 5 à 8 min), le Semeur Hebdo, et la Galipote.

De 15h à 18h – en Mairie de Blanzat, Salah a reçu son diplôme de citoyen d'honneur de la municipalité (délib du 15/12/2022) et la médaille de la ville, et rencontré le maire Richard Bert et ses adjoints, la députée Marianne Maximi, des militant-e-s AFPS 63 et PCF 63, et le public (50 personnes, dont Christian Sinsard, maire d'Aubière en 2018). Il a rappelé la condition du peuple palestinien et de ses prisonniers, et remercié les acteurs de la solidarité en France. Un débat approfondi a eu lieu sur la condition des prisonniers, après la projection du film « Palestine, La case prison » (ACAT, AFPS, LDH, Plateforme des ONG, 2014). Le public a été d'autant plus ému et révolté par ce film très documenté et concret avec des témoignages palestiniens, que Salah a expliqué en quoi les exactions israéliennes se sont encore accrues depuis 2014.

Cette réunion a été couverte par la Montagne, qui avait publié le matin même un encart assez détaillé sur le programme de la journée.

De 20h à 22h30 – Salle Conchon, à Clermont-Fd

*Les Amis du Temps Des Cerises, les Amis de l'Huma 63, et l'AFPS 63 (\*)* ont reçu Pierre Barbancey, grand reporter à l'Humanité et spécialiste du Proche-Orient, pour un débat avec Salah Hamouri. La salle s'est vite remplie (170 personnes, sous l'œil attentif d'un service d'ordre mobilisé par l'UD-CGT) et nous avons dû refuser 40 personnes. Le débat entre les deux conférenciers puis avec le public, a été passionnant et dans une grande écoute réciproque. Il a porté sur la vie familiale puis militante de Salah face à l'occupation depuis l'âge de 6 ans (1991) jusqu'à aujourd'hui, la situation en Palestine-Israel, dans les prisons (comités de prisonniers, lectures, mises à l'isolement, grèves de la faim, ...), le colonialisme, l'apartheid, l'épuration ethnique, l'incertitude permanente, la lutte pour l'égalité des droits et le changement des rapports de force, l'évolution du contexte géopolitique, le deux poids-deux mesures entre la Russie et Israël pour les sanctions internationales, Israël base armée de l'impérialisme occidental, les attaques en France contre Salah depuis sa déportation d'Israël, l'amalgame antisionisme-antisémitisme, ... Un point fort de la discussion a été l'unité palestinienne et la résistance qui se renouvelle depuis 2021 dans les 5 fractions du peuple palestinien (Cisjordanie, Jérusalem, Gaza, Palestine 48, réfugiés et exilés), avec la recherche d'une vision commune de leur histoire qui dépasse la seule préservation de leur mémoire collective.

Les trois associations organisatrices avaient monté leur table de presse, et l'AFPS 63 a affiché des banderoles dans le hall d'entrée et dans la salle. Dix sept personnes ont signé la pétition au PDG de Carrefour, dix ont laissé leur contact ou demandé à adhérer, d'autres ont pris des stickers « Teva j'en veux pas ».

La soirée a été intégralement enregistrée par les *Amis du Temps Des Cerises*

(<https://www.youtube.com/watch?v=2kwipR0g0iU>) et couverte par Mediacoop, le cactus de l'info

(<https://mediacoop.fr/02/06/2023/salah-hamouri-heros-palestinien-deporte/>). Un reportage sur toute la journée a été fait pour un blog Mediapart (voir revue de presse, ci-dessous). L'ensemble de la journée s'est déroulé dans le calme et la bienveillance.

Photos sur <https://www.facebook.com/Palestine63Solidarite/>

La prise de parole introductive de l'AFPS 63 pour les trois événements est disponible en annexe ci-dessous. La préparation de la journée s'est accompagnée de la distribution de 5.000 tracts en 4 sessions au cours du mois de mai, et de larges diffusions par nous-mêmes et nos partenaires sur les réseaux sociaux.

(\*) et les associations partenaires, Amnesty Int. 63, ATTAC 63, Cimade 63, Collectif « Nous aussi » 63, Les Amis du Diplo 63, LDH 63, MRAP 63, RESF 63 ; avec un large soutien de : Ass Educ Intercultur (AEDI), CGT-UD 63, Dar Salem, EELV 63, France Insoumise 63, FSU 63, Génération.s 63, Libre Pensée 63, MJCF 63, NPA 63, PCF 63, Solidaires Auvergne, SNES 63, Union Etudiante Auvergne.

### **Couverture de presse :**

#### **Reportage de FR3 :**

<https://www.facebook.com/100007195902567/videos/604352511464413/>

#### **La Montagne – Blanzat**

[https://www.lamontagne.fr/blanzat-63112/actualites/salah-hamouri-est-citoyen-d-honneur\\_14322290/](https://www.lamontagne.fr/blanzat-63112/actualites/salah-hamouri-est-citoyen-d-honneur_14322290/)

#### **Mediacoop- héros palestinien déporté**

<https://mediacoop.fr/02/06/2023/salah-hamouri-heros-palestinien-deporte/>

et AURDIP

<https://www.aurdip.org/salah-hamouri-heros-palestinien.html>

#### **Blog de Mediapart- Billom-Blanzat**

<https://blogs.mediapart.fr/georges-andre/blog/050623/salah-hamouri-franco-palestinien-citoyen-dhonneur-de-billom-et-blanzat>

#### **Blog de Mediapart- avec Pierre Barbancey**

<https://blogs.mediapart.fr/georges-andre/blog/040623/salah-hamouri-pierre-barbancey-soiree-exceptionnelle-temoignages-edifiants>

#### **Europalestine- Puy-de-Dôme**

<https://europalestine.com/2023/06/06/salah-hamouri-accueilli-dans-le-puy-de-dome-devient-citoyen-dhonneur-de-deux-villes/>

#### **Courrier de l'Atlas- Blanzat - Billom**

<https://www.lecourrierdelatlas.com/puy-de-dome-les-villes-de-blanzat-et-billom-font-citoyen-dhonneur-salah-hamouri/>

#### **Salah sur le cas Ahmad Manasra (vidéo bilingue)**

<https://www.facebook.com/Palestine63Solidarite/videos/6472839579444572/>

## **AFPS 63 - Accueil Salah Hamouri le 01 juin 2023 dans le 63**

*C'est avec beaucoup d'émotion que nous accueillons Salah Hamouri en ce 1er juin 2023 dans le Puy-de-Dôme ! Salah a été la cible de l'acharnement des autorités israéliennes depuis plus de 20 ans. Détenu entre 2005 et 2011, il a été fait citoyen d'honneur de la ville de Beaumont en 2010 et il nous a rendu visite en 2012 après sa libération, où il a témoigné sur la situation terrible des prisonniers politiques palestiniens. La prison est en effet une composante majeure du colonialisme israélien pour tenter de soumettre le peuple palestinien.*

*Emprisonné à nouveau en 2017 sous le régime arbitraire de la détention administrative, il a été fait citoyen d'honneur des villes de Montcel et d'Aubière en 2018, et nous a rendu visite en 2019 après une nouvelle libération. Je tiens à remercier chaleureusement les élus des conseils municipaux de Beaumont 2010, Montcel 2018 et Aubière 2018 qui ont pu se joindre à nous aujourd'hui.*

*A nouveau emprisonné et harcelé depuis 2020, Salah a été sorti de prison pour être déporté fin décembre 2022 de sa ville natale, Jérusalem, vers la France. Et ce fut le tour des villes de Blanzat et Billom de le faire citoyen d'honneur. Un grand merci et bravo aux courageux élus de ces cinq villes du Puy-de-Dôme qui donnent ainsi la parole à Salah et à la lutte du peuple palestinien contre le colonialisme, l'apartheid et l'épuration ethnique.*

*En effet, les autorités de notre pays et des groupes de pression favorables à la politique d'Israël tentent depuis plusieurs mois de lui interdire de nous informer sur la situation dramatique des Palestiniens et de témoigner de son expérience, comme citoyen de Jérusalem, comme prisonnier politique et défenseur des prisonniers en Israël, comme exilé en France. Des attaques politiques indignes ont eu lieu notamment à Lyon, Nancy et Pau, ainsi qu'à l'assemblée nationale par certains députés LREM et par le ministre Darmanin, et en outre des attaques physiques odieuses à l'école des hautes études à Paris et à la bourse du travail de Toulouse, les 18 avril et 16 mai derniers.*

*Merci à Salah qui fait ces derniers mois des tournées et des témoignages extraordinaires en France et en Europe, merci à vous toutes et tous pour votre présence, en tant qu'élus, en tant que militantEs ou que simples citoyennes et citoyens solidaires, en tant que représentants des associations organisatrices (Temps des Cerises, Amis Huma), de nos 8 partenaires et 14 orgas en soutien, pour la Justice et la Paix en Palestine.*

## **LDH Billom - Accueil Salah Hamouri le 01 juin 2023**

*Cher Salah HAMOURI,*

*La section de la Ligue des Droits de l'Homme de BILLOM, avec des élu.e.s de la municipalité et des citoyennes et citoyens du territoire, est heureuse de vous accueillir .*

*Depuis toujours la LDH vous soutient dans vos combats, Salah HAMOURI et a co-signé tous les communiqués communs aux organisations syndicales et associatives qui condamnent et rejettent les mesures coercitives des forces israéliennes d'occupations que vous avez subies.*

- *On vous a retiré votre titre d'identité, retrait pour « cause de déloyauté envers l'état occupant » fondé sur des preuves confidentielles. Mesure sans précédent.*
- *Emprisonné à de multiples reprises, vous avez mené de nombreuses grèves de la faim (comme Khader Adnan, qui vient d'en mourir, il y a quelques jours!), jusqu'à cette dernière « détention administrative » contraire aux dispositions du droit international.*
- *Enfin cette expulsion de votre terre, véritable déportation.*
- *Israël mène contre vous, et les autres défenseurs des droits de l'homme, une véritable guerre en vous accusant systématiquement de terroristes.*

*Depuis toujours, la LDH est aux côtés du peuple palestinien expulsé de ses terres, qui ne peut pas mener, à Gaza et en Cisjordanie. une vie digne et paisible à laquelle tout être humain peut prétendre. La LDH est aux côtés des*

*Palestiniens d'Israël considérés, par les autorités du pays, comme des citoyens de seconde zone ou comme des terroristes.*

*Elle dénonce le Président de la République et les gouvernements européens qui considèrent M. Netanyaou - fidèle allié des régimes autoritaires européens et du monde - comme un interlocuteur fiable. En ne condamnant pas le traitement d'apartheid que subissent les différentes composantes du peuple palestinien, dont les citoyens palestiniens d'Israël, le gouvernement de France en est complice.*

*Depuis toujours, la LDH appelle le gouvernement français à changer sa position et reconnaître l'Etat de Palestine (ou un État binational fédéral comme le dit Shlomo Sand où tous les citoyens seraient égaux). Elle appelle la France, en tant que membre du Conseil de Sécurité, à faire appliquer les résolutions des Nations Unies.*

*Nous exigeons du gouvernement français qu'il adopte des positions claires : il faut qu'il cesse de faire croire que la condamnation de la politique coloniale d'Israël s'apparente à de l'antisémitisme.*

*Nous condamnons aussi la campagne d'intimidation menée en France par des associations communautaires et conservatrices juives défendant la politique coloniale d'Israël, qui vise à empêcher vos prises de paroles publiques.*

*Sans comparer la situation en Israël avec la situation en France, force est de constater que dans ces deux pays, et dans bien d'autres..., les forces anti-démocratiques progressent, refusant le pluralisme d'opinion. Certains ministres du gouvernement d'E. Macron ne sont pas en reste puisque tout dernièrement - en plein milieu des luttes sociales et écologiques de ces derniers mois - il s'en sont pris à la LDH, l'accusent de complicité avec l'islamisme radical et menacent de supprimer les financements publics qui lui sont attribués comme à d'autres associations*

*Vous faire taire, Salah HAMOURI, comme faire taire la LDH qui vous soutient, c'est obscurcir le débat d'idées, ouvrir la voie à des processus illibéraux et autoritaires.*

*Nous continuerons à nous battre pour refuser ces politiques.*